

## CERAMAH PENINGKATAN WAWASAN KEBANGSAAN BAGI MAHASISWA ILMU KOMUNIKASI ANGKATAN 2020

**Nurhawati Simamora**

Program Studi Ilmu Komunikasi  
Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia Indonesia  
Email : [watimora@yahoo.com](mailto:watimora@yahoo.com)

### Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan bertujuan untuk meningkatkan wawasan kebangsaan pada mahasiswa ilmu komunikasi Angkatan 2020 di Universitas Sari Mutiara Indonesia Medan sebagai salah satu upaya meningkatkan wawasan kebangsaan. Objek pengabdian masyarakat ini adalah seluruh mahasiswa ilmu komunikasi Angkatan 2020, dimana timbul permasalahan terkait pemahaman wawasan kebangsaan yang masih harus di tingkatkan. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan memberikan dampak yang positif bagi mahasiswa ilmu komunikasi Universitas Sari Mutiara Indonesia untuk menambah wawasan dan pemahaman tentang pentingnya wawasan kebangsaan. Hasil dari kegiatan ini yaitu (1) Secara umum, peserta mampu memahami materi pentingnya wawasan kebangsaan bagi mahasiswa ilmu komunikasi Angkatan 2020 yang diberikan dengan baik, (2) Pelatihan yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus pada mahasiswa maka terjadi optimisme peserta terhadap pemahaman pentingnya wawasan kebangsaan

Kata kunci : **Wawasan Kebangsaan**

### Abstract

*The community service activities carried out aim to increase national insight in communication science students Class of 2020 at Sari Mutiara Indonesia University in Medan as an effort to increase national insight. The objects of this community service are all students of communication science Batch 2020, where problems arise related to understanding national insights that still need to be improved. With this activity it is hoped that it will have a positive impact on communication science students at Sari Mutiara Indonesia University to add insight and understanding of the importance of nationalism. The results of this activity were (1) In general, participants were able to understand the material on the importance of nationalism for communication science students Class of 2020 which was given well, (2) The training was carried out by simulating one case for students, so the participants were optimistic about understanding the importance of insight nationality*

*Keywords: National Outlook*

### **PENDAHULUAN**

Generasi milenial sekarang khususnya para mahasiswa yang biasa dikatakan sebagai agen of change sangatlah perlu waspada terhadap paham-paham yang akan mengrongrong Negara Indonesia. Untuk memberi penguatan kepada diri mahasiswa tersebut perlulah menanamkan nilai-nilai kebangsaan agar tidak mudah goyah apabila ada paham-paham baru yang akan mengganti Negara Indonesia. Salah satu agar mahasiswa tidak mudah goyah terhadap paham-paham baru maka perlunya pemahaman dan melekat pada diri mahasiswa tentang sejarah berdirinya Negara Indonesia ini melalui pendidikan pancasila (Baedowi). Wawasan

nusantara sendiri meliputi faktor geografis, geopolitik, geostrategis serta faktor sejarah dan yuridis. Mahasiswa diharapkan dapat menjadi teladan bagi masyarakat luas sebagai intelektual yang berwawasan kritis. Siswa dapat berinovasi dengan apa yang telah mereka pelajari untuk meningkatkan minat generasi muda untuk lebih memahami nusantara. (Abednego) Wawasan kebangsaan masyarakat Indonesia, khususnya kalangan generasi muda saat ini masih dalam kategori minim. Hal tersebut terlihat dari data Badan Pusat Statistik (BPS) pada tahun 2011 tentang faktor-faktor penyebab timbulnya berbagai permasalahan bangsa, terungkap bahwa persentase masyarakat yang mengatakan setuju bahwa kurangnya kecintaan terhadap Negara Kesatuan Republik Indonesia sebagai salah satu faktor penyebab timbulnya berbagai permasalahan bangsa sekitar 69,80%. Jadi pada intinya kurangnya kecintaan masyarakat Indonesia terhadap Negara Kesatuan Republik Indonesia dapat dikatakan sebagai implikasi dari masih minimnya wawasan kebangsaan terkhusus di kalangan generasi muda.

### **Analisis Situasional**

Wawasan kebangsaan adalah cara pandang yang mengutamakan persatuan dan kesatuan bangsa dalam penyelenggaraan kehidupan berbangsa dan bernegara, wawasan ini ditentukan oleh kesadaran diri sendiri sebagai warga negara. Pemahaman akan pentingnya wawasan kebangsaan mahasiswa Ilmu Komunikasi Universitas Sari Mutiara masih perlu ditingkatkan agar dapat meningkatkan rasa cinta negara dan mewujudkan rasa nasionalisme yang tinggi. Universitas Sari Mutiara Indonesia merupakan salah satu universitas swasta yang ada di kota Medan, beralamat Jl. Kapten Muslim No.79, Helvetia Tengah, Kec. Medan Helvetia, Kota Medan, Sumatera Utara. Universitas Sari Mutiara Indonesia memiliki beragam program studi, salah satunya program studi Ilmu Komunikasi. Mengingat semakin pesatnya perkembangan teknologi saat ini yang memudahkan masyarakat mengakses segala informasi baik informasi dalam maupun luar negeri yang dapat mempengaruhi kecintaan masyarakat kepada negara sendiri. Wawasan kebangsaan sangat diperlukan dalam menumbuhkan rasa cinta terhadap Indonesia.

Oleh sebab itu tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial Universitas Sari Mutiara Indonesia, menganggap bahwa permasalahan diatas adalah sangat penting untuk dilakukan Ceramah Peningkatan Wawasan Kebangsaan Bagi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Angkatan 2020 dengan memberikan penjelasan terkait Pentingnya Wawasan Kebangsaan.

### **SOLUSI PERMASALAHAN MITRA**

Berdasarkan observasi dan diskusi langsung antara tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat dan mitra diperoleh beberapa hal yang menjadi solusi dalam permasalahan mitra yaitu secara langsung memberikan pembelajaran dan pelatihan akan pentingnya wawasan kebangsaan pada mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020. Oleh karena itu, ceramah pentingnya wawasan kebangsaan pada mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020 Universitas Sari Mutiara yang dilakukan diharapkan mampu meningkatkan wawasan kebangsaan pada mahasiswa.

## **METODE PELAKSANAAN**

Metode yang digunakan dalam Ceramah Peningkatan Wawasan Kebangsaan Bagi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Angkatan 2020 adalah metode ceramah,tanya-jawab serta demonstrasi.

### **Metode Evaluasi**

Evaluasi dilakukan pada akhir sesi kegiatan. Evaluasi diberikan dengan mengumpulkan data yang diperoleh dari masing-masing kegiatan melalui penyebaran kuesioner keseluruh peserta pelatihan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Adapun hasil kegiatan adalah sebagai berikut :

Tabel 1 : Hasil Pencapaian Akhir

<b>Unsur</b>	<b>Pra Sosialisasi</b>	<b>Pasca sosialisasi</b>	<b>Uraian</b>	<b>Presentase %</b>
Ceramah Peningkatan Wawasan Kebangsaan Bagi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Angkatan 2020	Belum memahami dengan baik tentang Wawasan Kebangsaan Bagi	Memahami dengan baik tentang Wawasan Kebangsaan Bagi	Memberikan pengetahuan tentang Wawasan Kebangsaan Bagi	<b>100%</b>

## **PEMBAHASAN**

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang ditanamkan dalam kegiatan ini. Salah satunya menambah pemahaman dan meningkatnya wawasan kebangsaan bagi mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020 Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya pertanyaan dari peserta. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak Universitas Sari Mutiara jurusan Ilmu Komunikasi. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu : 1) Secara umum, peserta mampu memahami wawasan kebangsaan bagi mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020 yang diberikan dengan baik. 2) Pelatihan yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus pada mahasiswa maka terjadi optimisme peserta terhadap pemahaman pentingnya wawasan kebangsaan mahasiswa.

## **KESIMPULAN**

Adapun kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat Tentang Pentingnya Wawasan Kebangsaan Bagi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Angkatan 2020 dimana timbul permasalahan dalam hal wawasan kebangsaan yang tumbuh pada mahasiswa masih minim. Hal ini disebabkan karena faktor dari luar maupun dari dalam diri mahasiswa. Dengan adanya

kegiatan ini memberikan dampak yang positif bagi mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi dimana para mahasiswa dapat lebih memahami pentingnya Wawasan Kebangsaan. Dengan pemahaman wawasan kebangsaan yang baik dapat meningkatkan rasa cinta tanah air mahasiswa.

#### **DAFTAR PUSTAKA**

Abedneg. Upaya Peningkatan Pemahaman dan Pentingnya Wawasan Nusantara Bagi Mahasiswa Ilmu Sosial. COMSERVA : Jurnal Penelitian dan Pengabdian Masyarakat.

Baedowi. M, Sari. L. K. Penguatan Wawasan Kebangsaan Bagi Mahasiswa Melalui Mata Kuliah Pancasila. Jurnal On Education

Ridho. S. H et al. Wawasan Kebangsaan Untuk Kaum Milenial. Medan: Universitas Islam Negeri Sumatera Utara.